



**Error al crear la imagen**



sus principales accionistas, que en conjunto controlan el 64,57%, suscribieron un acuerdo vinculante con Carmel Holding S.A., filial chilena de la belga Carmeuse Holding.

Con este paso, la empresa europea lanzará una oferta pública de adquisición (OPA) para tomar el control total de la cementera. La OPA será lanzada a más tardar el 13 de agosto de 2025 y contempla un precio total de US\$ 505 millones por el 100% de las acciones de CBB, equivalente a aproximadamente US\$ 1,911 por acción.

### Trump, la Fed y aranceles

Volviendo a Donald Trump, este jueves nominó al presidente del Consejo de Asesores Económicos como nuevo gobernador de la Reserva Federal (Fed).

Se trata de Stephen Miran, cuya designación deberá ser ratificada por el Senado. De ser aprobado, ocupará la vacante dejada por la gobernadora Adriana Kugler, quien renunció la semana pasada sin explicar los motivos de su salida.

Esta semana también entraron en vigor nuevos aranceles que afectan principalmente a la Unión Europea, Nueva Zelanda y Sudáfrica, entre otros países. Tampoco faltaron las amenazas: Trump advirtió a India que podría imponer un arancel del 50%.

Pero no se detuvo ahí. Volvió a sorprender al mercado al anunciar que tiene un plan para aplicar aranceles a la importación de lingotes de oro de un kilo y de 100 onzas. Tras la noticia, los futuros del oro en Estados Unidos alcanzaron un máximo histórico el viernes.

### Más petróleo en Brasil

British Petroleum (BP) anunció este lunes su mayor descubrimiento de petróleo y gas en los últimos 25 años, ubicado en la Cuenca de Santos, en aguas profundas del Atlántico, a más de 400 kilómetros de Río de Janeiro (Brasil).

El hallazgo se produjo precisamente en esta cuenca, una zona que ha sido escenario de varios descubrimientos relevantes en los últimos años y donde la petrolera concentra gran parte de sus actividades de exploración en el país.

Con este nuevo hallazgo, la compañía reafirma su compromiso de seguir invirtiendo en petróleo y gas, como parte de su estrategia energética a nivel global.

### Camus asume presidencia del CEP

El viernes de la semana pasada, Juan Obach González renunció a la presidencia del consejo directivo del Centro de Estudios Públicos (CEP) y este lunes asumió en su lugar Juan Andrés Camus, quien hasta ahora ejercía las labores de vicepresidente, siendo reemplazado en este cargo por Carlo Solari.

### Central sale a comprar dólares

Esta semana el Banco Central sorprendió con el anuncio de compra de reservas internacionales. El ente autónomo espera acumular alrededor de US\$ 18.500 millones durante un período de tres años.

El programa se activó el viernes. Apartir de esa fecha, el ente emisor comprará hasta US\$ 25 millones diarios.

### Ganancias de Mallplaza se multiplican por tres

Esta semana la red de centros comerciales Mallplaza reportó ganancias por \$ 492.058 millones en el primer semestre del año, un alza sustantiva de 181% respecto del mismo período de 2024, pero que estuvo influida por un efecto contable asociado a la revalorización de las propiedades. La compañía explicó que esto refleja el mayor valor de mercado de los activos, especialmente tras la incorporación de los nuevos malls en Perú.

La cadena enfatizó que esta primera mitad de 2025 tuvo un sólido desempeño y los números lo avalan: el Ebitda semestral subió 41,1% y llegó a \$ 251.867 millones, en tanto que los ingresos crecieron otro 34,8%, llegando a los \$ 316.108 millones en el semestre.

### Mercado Libre

La compañía más valiosa de la región también presentó sus resultados. Mercado Libre reportó un alza de 34% en sus ingresos del segundo trimestre de 2025, que alcanzaron US\$ 6.790 millones, pero registró una leve baja de 1,51% en sus utilidades, que llegaron a US\$ 523 millones. El resultado operativo marcó un récord de US\$ 825 millones (+14%).

### La SEC formula más cargos

Y esta semana también la Superintendencia de Electricidad y Combustible (SEC), formuló cargos por el apagón del 25 de febrero.

Lo hizo al Consejo Directivo del Coordinador Eléctrico Nacional (CEN) y a ocho empresas eléctricas de transmisión y generación, por su eventual responsabilidad en el corte que se extendió desde las regiones de Arica hasta Los Lagos.

La SEC señaló que el Coordinador habría estado operando el sistema en condiciones inseguras, al mantener el corredor Nueva Maitencillo-Polpaico transmitiendo a 1.800 MW, superando el límite de 1.600 MW definido como seguro.

En cuanto a las empresas que recibieron cargos se encuentran: Interchile, por no mantener sus instalaciones en buen estado y en condiciones adecuadas de seguridad y por reactivar remotamente un equipo de comunicaciones, sin contar con la autorización ni el conocimiento del CEN.

También se formularon cargos a Transelec, Engie Energía, CGE Transmisión, ALFA Transmisor y AES Andes por la propagación de la falla hasta provocar el apagón masivo.

A estas se sumaron sanciones a Generadora Metropolitana y Bioenergía Forestales, por haber presentado problemas en la recuperación del suministro. 